

Navarra lidera tres proyectos en 'Economía del conocimiento' de la Eurorregión

En total son 7 iniciativas en las que la Comunidad Foral toma parte y a los que se destinan 400.000 euros

A.D.C.

BAZTAN-BORTZIRIAK. La Eurorregión daba a conocer ayer los 7 proyectos que ha seleccionado de las 24 candidaturas presentadas a la 2ª Convocatoria 2020 área 'Economía del conocimiento' de la Eurorregión Nueva-Aquitania Euskadi Navarra que contará con un presupuesto de 400.000 euros. Tres entidades de la Comunidad Foral serán quienes lideren proyectos enfocados en el sector aeroespacial-aeronáutico, agroalimentario y economía de la salud.

Los proyectos seleccionados se desarrollarán en diversos sectores: aeroespacial-aeronáutico, agroalimentario; economía de la salud, energías renovables y construcción sostenible.

Entidades de la Comunidad Foral dirigirán los tres proyectos del área aeroespacial-aeronáu-

tica, sector agroalimentario y economía de salud. Además, otras cuatro entidades participarán en el resto de los proyectos.

En el área de 'Fabricación Avanzada - Aeroespacial - Aeronáutica', la Eurorregión ha subvencionado el proyecto VALIDDANTENNESS, liderado por la empresa navarra Anteral, y en el que también participan Naitec (Navarra), LAAM (LAAM aerospace additive manufacturing) (Nueva-Aquitania), Fundación Centro de Tecnologías aeronáuticas CTA (Navarra), Hegan Basque Aerospace Cluster (Euskadi) y Microlan Aerospace (Navarra). El proyecto, subvencionado con 68.700 euros, busca explorar y validar técnicas de fabricación aditiva en metal de antenas para aplicaciones espaciales, concretamente para satélites de pequeño tamaño.

En el ámbito de la agricultura e industria agroalimentaria, el proyecto elegido ha sido Agrotic Hub, liderado por el clúster Agroalimentario de Navarra - Nagri-food, Agri-Sud-Ouest (Nueva-Aquitania) y la Asociación de

Clústeres de Alimentación de Euskadi (Euskadi). El proyecto, que ha logrado 52.212 euros, trabajará en apoyar la transformación digital de las empresas agroalimentarias de las 3 regiones a través de la creación de un Hub (centro de conexión) de recursos transfronterizo.

En lo que respecta al ámbito de la salud, la Eurorregión financiará con 68.700 euros a Bilebank, de Fundación para la Investigación Médica aplicada - Fima (Navarra), Fundación Miguel Servet (Navarra), IIS Biocruces (Euskadi) y Université Bordeaux (Nueva-Aquitania); y con 57.250 euros a Vasadin, presentado por la Asociación Instituto Biodonostia (Euskadi), Navarrabiomed-Fundación Miguel Servet (Navarra), ALLIS - NA (Nueva-Aquitania) Autonom'Lab. El objetivo de Bilebank es establecer en la Eurorregión un biobanco común y funcional de muestras de bilis humana, un 'bilebank', para refinar los procesos necesarios para el análisis de esta biopsia líquida y para reforzar su cooperación científica y tecnológica entre los socios.

Se trata de un proyecto pionero, ya que es la primera iniciativa europea para desarrollar un biobanco internacional para la recolección sistemática de muestras de bilis humana.

El proyecto Vasadin busca definir un modelo de atención en salud a las personas mayores que genere valor y que responda a las necesidades reales y a los resultados en salud valorados por este grupo poblacional. En él participarán la Asociación Instituto Biodonostia (Euskadi), Navarrabiomed-Fundación Miguel Servet, ALLIS-NA (Nueva-Aquitania) y Autonom'Lab.

El sector de las energías renovables está representado por dos proyectos: 'Renovables', liderado por UPV-EHU Ecléder (Euskadi), BCAM (Euskadi), Alerion Technologies (Euskadi), UPNA - ISC (Navarra), Cener (Navarra), Naitec (Navarra), Catedra Trent - Sciences Po Bordeaux (Nueva-Aquitania), Inria (Nueva-Aquitania), IMB (Nueva-Aquitania); y el proyecto Hidro-TTIPI, de Goener S.Coop (Euskadi), Nafarkoop Energía S.Coop

(Navarra), I-Ener sas (Nueva-Aquitania).

El proyecto 'Renovables', con una subvención de 47.449 euros, busca promover la cooperación estratégica entre los agentes socioeconómicos de la Eurorregión para fomentar la economía azul en torno al golfo de Vizcaya. Su objetivo es crear un núcleo de desarrollo y formación de alto nivel en el ámbito de las energías renovables marinas para convertirse en un nodo tractor de referencia dentro del ámbito marino en la Eurorregión.

En cuanto al proyecto Hidro-TTIPI, subvencionado con 67.287 euros, su finalidad será elaborar un estudio preciso de los molinos hidráulicos existentes en el territorio, así como la identificación de los 6 casos más adecuados para su recuperación o actualización.

Finalmente, en el ámbito de la construcción sostenible, el proyecto Erakusbidea ha recibido 54.410 euros. El proyecto, pilotado por Eraikune Asociación de Clústeres de la Construcción de Euskadi Asociación de Empresarios de la Madera de Navarra - Ademan, y Odéys (Nueva-Aquitania), tiene como objetivo general promocionar y sensibilizar acerca de la construcción sostenible con madera y otros materiales naturales en el ámbito de la Eurorregión.